

## En G-20 se buscará adoptar un plan de acción de largo plazo (El Financiero 13/06/12)

En G-20 se buscará adoptar un plan de acción de largo plazo (El Financiero 13/06/12) Marcela Ojeda / Eduardo Ortega Miércoles, 13 de junio de 2012 Incluirá medidas contra la crisis europea: Calderón. Impacto en México, vía tipo de cambio, dice el presidente. Tenemos 150 mil mdd para enfrentar la volatilidad, señala. - PLAN DE ACCIÓN INTEGRAL DEL G-20 Durante la próxima Cumbre de Líderes del G-20, teniendo a México en la presidencia, se buscará que los primeros ministros y jefes de Estado de las economías más desarrolladas adopten un plan de acción integral comprensivo y de largo plazo, señaló el presidente Felipe Calderón. Agregó que México en la presidencia del G-20 ha buscado impulsar medidas concretas para enfrentar la emergencia de la economía global, pero al mismo tiempo generar una agenda de largo plazo; un plan de acción que implique una agenda de desarrollo con visión de largo plazo. Al anotar que pese a los esfuerzos recientes, la crisis en la zona euro aún no se resuelve y sigue presentando una fuente de preocupación para el conjunto del sistema financiero global, ya que afecta a toda la economía mundial, dijo que por ello se buscará que se adopte el plan de acción. Éste incluirá medidas para enfrentar y resolver la crisis europea, que "finalmente es coyuntural", y propondrá acciones concretas de política pública en áreas clave como la fiscal, financiera y monetaria. Lo anterior permitirá impulsar el crecimiento global de largo plazo y maximizar la creación de empleos, una meta común de todos los países, añadió Calderón. En conferencia de prensa, tras un mensaje a medios con motivo de la reunión que se efectuará los próximos días 18 y 19, destacó que el hecho de que México presida el G-20 es reflejo de que hoy es protagonista y no espectador de los cambios globales. Indicó que los ministros y jefes de Estado estarán en Los Cabos para discutir los principales desafíos de la economía global y para definir acciones que permitan recuperar la estabilidad e impulsar el crecimiento económico. Piezas sin cuadrar Respecto al impacto que la incertidumbre en Europa ha tenido sobre nuestro país, dijo que principalmente llega a través del tipo de cambio. "Afortunadamente tenemos instrumentos para enfrentar este tema, pero no todo son malas noticias, porque con este tipo de cambio nuestras exportaciones se fortalecen competitivamente; nuestros precios son más competitivos y el turismo también fluye mucho más." Reiteró lo que de alguna forma han dicho el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, y el secretario de Hacienda, José Antonio Meade: "Mientras no se acaben de cuadrar las piezas y de acomodar las calabazas, el tipo de cambio va a registrar variaciones importantes, pero espero que más temprano que tarde las cosas se van a asentar; los programas se empezarán a definir, y los ajustes empezarán a aplicarse. "Llámesse rescate o no, el hecho es que ya está ahí una ayuda financiera disponible, y en cuanto esté en blanco y negro la manera en que se va a aplicar y quién la va a pagar, en ese momento, se quiera o no, habrá una solución y eso va a dar mucha mayor estabilidad", agregó Calderón. Resaltó que para enfrentar la volatilidad del tipo de cambio, México tiene lo que nunca había tenido para una circunstancia así: 150 mil millones de dólares. Dijo que ni aun bajo el supuesto de que todos los mexicanos acudieran a cambiar el dinero de sus cuentas de cheques y lo que traen en sus bolsillos por dólares, las reservas del Banxico se agotarían. "Es más lo que tenemos, y todavía más si se considera la Línea de Crédito Flexible del Fondo Monetario Internacional. O sea, tenemos una gran solidez para enfrentar la volatilidad, y además el Banxico y Hacienda tienen mecanismos para regular si le damos más liquidez a las variaciones del tipo de cambio." También destacó que a diferencia de otras crisis económicas, con todo y su variación, el tipo de cambio no está impactando la inflación, por lo menos ahora, ya que pese a la alta volatilidad en la paridad cambiaria, al mismo tiempo se registra la que quizá sea de las inflaciones más bajas de la historia.